

# Volkerschule Alzey

Schule mit den Förderschwerpunkten Lernen und Sprache  
- Ganztagschule in Angebotsform -

---

Alzey, 12.04.2021

## Konzept: Durchführung der Corona-Selbsttest an der Volkerschule

Auf der Grundlage des Konzeptes des Landes Rheinland-Pfalz „Einsatz von Antigenen-Selbsttests an Schulen in Rheinland-Pfalz“ (stand 1.4.2021) setzt die Volkerschule die freiwillige Testung auf Corona wie folgt um:

- Die Testung führen die Schüler\*Innen selbst durch, bei denen die Einverständniserklärung der Eltern / Sorgeberechtigten vorliegt.
- Die Testung finden Montag bis Donnerstag in den ersten beiden Unterrichtsstunden im Klassensaal statt. Eine Durchführung im privaten Bereich ist derzeit nicht vorgesehen. Im Wechselunterricht ist somit ein zweimaliges Testen pro Woche geregelt.
- Die Materialien zur Selbsttestung werden von einer Lehrkraft vorbereitet. Während der Testung durch den/die Schüler\*In ist die Lehrkraft in unmittelbarer Nähe und kann Hinweise geben.
- Konkrete Handlungsanweisungen:
  1. Die Schüler\*innen führen die Tests nacheinander durch.
  2. Die Schüler\*innen waschen die Hände vor und nach der Testung.
  3. An einem separaten Testtisch, der vor jeder Testung desinfiziert wird, stehen die sterilen Testutensilien bereit.
  4. Die Lehrkraft trägt bei der Testung eine FFP2-Maske und ein Faceshild, sowie Einmalhandschuhe, die nach jedem Test gewechselt werden.
  5. Die Schüler\*innen nehmen nur für den Moment des Abstriches mit einem Mindestabstand von 3 Metern den Mundnaseschutz ab.
  6. Bei der Sekretmischung mit der Testlösung und dem Auftragen auf dem Teststreifen kann die Lehrkraft behilflich sein.
  7. Nach der Einwirkzeit wird das Testergebnis abgelesen. Ein ungültiger Test kann wiederholt werden.
  8. Die Testutensilien werden von der Lehrkraft in einem reißfesten Müllbeutel nach allen Testungen verschlossen in einer eigens dafür vorgesehenen Mülltonne beim Hausmeister entsorgt.
  9. Die Ergebnisse aller Test werden täglich in einer Corona-Test-Dokumentationsmappe pro Klasse und im ADD3-Portal erfasst.
  10. Bei positivem Ergebnis muss der/die Schüler\*In sofort separiert werden. Je nach Wetter werden die Schüler in der Aula oder auf dem kleinen Schulhof mit Abstand beaufsichtigt und die Eltern sofort telefonisch informiert, da diese ihr Kind umgehend abholen müssen. Darüber hinaus wird den Eltern im positiven Fall ein Infoschreiben ausgehändigt, mit dem ein Testtermin bei einer offiziellen Corona-Teststelle gemacht werden muss. Daraus resultierende positive Ergebnisse werden über das Gesundheitsamt erfasst und entsprechende Quarantänemaßnahmen veranlasst.

Nach Sitzung der SL, des ÖPR und des Hygienebeauftragten am 12.04.2021 tritt dieses schuleigene, ergänzende Konzept sofort in Kraft.

J.Webling (*komm. SL, FöKR*)

# Volkerschule Alzey

Schule mit den Förderschwerpunkten Lernen und Sprache  
- Ganztagschule in Angebotsform -

---

Liebe Eltern, liebe Sorgeberechtigte,

Ihr Kind \_\_\_\_\_ Klasse \_\_\_\_\_ hat heute am \_\_\_\_\_ 2021 einen Selbsttest auf eine Coronainfektion durchgeführt. Dieser Test ist positiv ausgefallen. Dies bedeutet nicht, dass Ihr Kind tatsächlich mit dem Coronavirus infiziert ist. Ein positives Testergebnis weist allerdings auf das Vorliegen einer Coronainfektion hin.

## Was ist zu tun?

- Ihr Kind kann zunächst nicht weiter am Unterricht teilnehmen.
- Das Testergebnis muss überprüft werden. Bitte lassen Sie hierzu schnellstmöglich einen sogenannten **PoC-Antigentest** (Schnelltest) durch geschultes Personal in einer vom Land beauftragten Schnellteststelle (siehe <https://corona.rlp.de/de/testen/>) durchführen. Das Testergebnis wird Ihnen bescheinigt.
- Ist das Ergebnis des **PoC-Antigentests negativ**, kann Ihr Kind unter Vorlage der Bescheinigung die Schule wieder besuchen.
- Ist das Ergebnis **positiv**, ist Ihr Kind verpflichtet, sich unverzüglich in eine 14-tägige Quarantäne zu begeben. Ihr Kind muss deshalb auf direktem Weg nach Hause zurückkehren und dabei die bekannten Hygienemaßnahmen beachten (insbesondere Maske tragen). Weitere Hinweise enthält ein Informationsblatt, das jeder positiv getesteten Person von der Teststelle ausgehändigt wird.
- Die Teststelle ist verpflichtet, das positive PoC-Testergebnis dem zuständigen Gesundheitsamt zu melden.
- **Sie sind verpflichtet, umgehend die Schulleitung über das Testergebnis (positiv oder negativ) zu informieren.**

Hinweis: Ein positiver PoC-Antigentest kann mit einem PCR-Test überprüft werden. Dieser Test ist freiwillig. Ist das PCR-Ergebnis negativ, kann die Quarantäne beendet werden. 1Zur PCR-Testung muss ein Termin an einem hierfür zugelassenen Testzentrum vereinbart werden. Weitere Informationen erhalten Sie über die rheinland-pfälzische Hotline "Fieberambulanz" unter der Nummer 0800 99 00 400. Alternativ können Sie den Patientenservice unter der Nummer 116117 erreichen oder Kontakt über Ihren Hausarzt oder Ihre Hausärztin suchen.

Vielen Dank für Ihr Verständnis.